
 
 

 

 

Unsere Fraktion: Stephanie Glatthaar, Ulrich Heliosch, Dagmar Mader, Regine Ankermann, Christine 

Heimpel, Gerhard Leiprecht, Anna Hochmuth und Felix Bohnacker (von links). 

 

Mehr über unsere Arbeit liest du unter gruene-fraktion-fn.de 
 

 

Yalçın Bayraktar ist unser Mann 

Nachdem wir seit Oktober in einem intensiven 

Auswahlprozess waren, steht seit wenigen 

Tagen unser Wunschkandidat für die 

Dezernentenwahl im Mai fest: Wir freuen uns 

einstimmig, dass sich Yalçın Bayraktar auf die 

Stelle als Sozial- und Kulturbürgermeister 

bewerben wird.  

Hier liest du unsere Presseerklärung. 

 

 

Yalçın Bayraktar ist der Grüne Wunschkandidat für 

das freiwerdende Dezernentenamt. 

 

  

http://www.gruene-fraktion-fn.de/
http://www.gruene-fraktion-fn.de/home/artikel/unser-wunschkandidat-steht-fest/


 

 

Doppelhaushalt verabschiedet 

In der letzten Gemeinderatssitzung am 19. Dezember ist der Doppelhaushalt 2023/24 

verabschiedet worden. Unser Antrag, ausreichend Personal einzustellen, hat leider in der Form 

keine Mehrheit gefunden. Die Organisationsüberprüfung mit Aufgabenkritik soll jedoch 

schnellstmöglich durchgeführt werden. Wir bleiben an dem Thema dran. Für einen weiteren 

Antrag, die Bussteige am Bahnhof zu überdachen, ist eine Planungsrate eingestellt worden. Für 

Kluftern sind Provisorien beschlossen worden, die sofort zur Verbesserung der Bedingungen für 

den Rad- und Fußverkehr führen sollen, und die nach Fertigstellung des Baugebiets 

Lachenäcker zur Dauerlösung ausgebaut werden. 

Bei anderen Themen, wie Veloring, Neupflanzungen, usw., sind wie ebenfalls seit längerer Zeit 

am Ball und bringen uns ein. Es ist sehr erfreulich, dass das Thema „Photovoltaik auf 

städtischen Gebäuden“ durch den Antrag von Felix Bohnacker im Februar 2020 endlich Fahrt 

aufgenommen hat. 

Die Haushaltsrede von Anna Hochmuth kannst du hier nachlesen. 

 

Telekom-Areal wird überplant 

In den vergangenen Jahren ist im Ausschuss Planen, Bauen, Umwelt (PBU) bereits mehrmals 

über das Telekom-Areal in der Müllerstraße diskutiert worden. In der Gemeinderatssitzung hat 

das Gremium wie auch die Grünen-Fraktion mehrheitlich dafür gestimmt, das 

Bebauungsplanverfahren einzuleiten. Die Abstimmung endete bei einer Enthaltung 20 zu 15 

Stimmen für die Verwaltungsvorlage. „Offene Fragen wie Grünkonzept und Artenschutz an der 

Lärmschutzwand müssen im weiteren Verfahren aufgearbeitet werden“, sagte Uli Heliosch in 

seiner Fraktionserklärung. „Wir halten unser Augenmerk darauf, dass der Investor seine 

Hausaufgaben im Verfahren abarbeitet.“ 

 

  

http://www.gruene-fraktion-fn.de/home/artikel/doppelhaushalt-verabschiedet/


 

 

 

AMS bleibt am alten Standort 

Seit dem 19. Dezember steht fest: Die Albert-

Merglen-Schule (AMS) wird am bestehenden 

Standort erweitert. Damit ist der Gemeinderat 

mehrheitlich dem Willen des 

Bürgerentscheids – der damit hinfällig wird – 

gefolgt. Die Stimmen von Grünen, Netzwerk, 

ÖDP/Parteilos und von einzelnen 

Gemeinderät:innen der anderen Fraktionen 

haben zu einem 19:12-Ergebnis geführt. Die 

CDU hat sich geschlossen enthalten.  

 

 

  

Es wird keinen Bürgerentscheid zur AMS geben. 

 

Mit deinen Fragen, Anliegen oder Anregungen darfst du dich gerne per E-Mail oder telefonisch 

(07541/203-7930) an uns wenden. Unsere Geschäftsführerin, Gunthild Schulte-Hoppe, kümmert 

sich darum. Achtung: vom 23. Dezember bis 8. Januar ist die Geschäftsstelle nicht besetzt. 

 

Du erhältst diesen Newsletter, weil Du Mitglied von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN im Ortsverband 

Friedrichshafen bist oder zugestimmt hast, dass wir Dir Infos über unsere Arbeit schicken 

dürfen. Wenn Du den Newsletter nicht mehr erhalten möchtest, kannst Du ihn mit einer  

E-Mail an: kontakt@gruene-fraktion-fn.de abbestellen. 
 

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  

Gemeinderatsfraktion Friedrichshafen 

Schanzstraße 14, 88045 Friedrichshafen 
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